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O C H O     C O L U M N A S   /   P R I M E R A S     PLANAS 

 
“En shock, pero vivo” 

 
“Montañas de basura, estampa de Pachuca” 

 
“Sin exportación de productos del campo a EEUU” 

 
“MEGA FUGA” 

 
“Nueva oficina facilitará los agronegocios” 

 
“Con Canadá…¡Posibles inversiones!” 

 
“Hidalgo estrecha lazos con Canadá; fortalecen relación económica” 

 
“IMPUGNACIÓN NO LE QUITA EL SUEÑO” 

 
“Aprieta SSPH contra robo de combustible” 

 
“Es tiempo de corregir desaciertos diplomáticos” 

 
“Fracasa “rescate” fronterizo” 

 “Banxico sube tasa para frenar alzas” 

 
“Nuevo revés judicial a la orden antimigrante de Trump” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Continúan notificaciones hacia los independientes: Debido a que todavía no devuelven el dinero de 

los remanentes, la Dirección Ejecutiva Jurídica del Instituto Estatal Electoral (IEEH) establece los requerimientos 

para que exaspirantes independientes a presidentes municipales subsanen estos faltantes que superan los 228 mil 
pesos. El pasado 16 de diciembre, el Consejo General del IEEH emplazó a 23 aspirantes independientes a 

presidentes municipales para reintegrar el financiamiento por inasistencia de sus representantes de casillas el día de 
la jornada comicial, concepto denominado bonificación electoral. En total, 38 independientes recibieron un millón 

551 mil 369.60 pesos por bonificación, sin embargo registraron 541 inasistencias ante las casillas, lo cual 
significaron restituciones monetarias por 427 mil 284 pesos. De los 38 aspirantes, 15 de ellos ya reembolsaron los 

recursos que entregó el IEEH, al resto de ellos el órgano electoral solicitó que subsanen estos pendientes desde 

diciembre pasado. Hasta el momento sigue pendiente la reintegración de 228 mil 360.6 pesos. El director ejecutivo, 
Francisco Martínez Ballesteros, precisó que en este momento continúan los requerimientos hacia los independientes 

o tesoreros para que devuelvan ese dinero público. "Los requerimientos están en curso, de hecho se hicieron 
notificaciones hacia los independientes, algunos excandidatos se acercaron para explicar que no se quedaron con 

los recursos y que lo manejaba la asociación civil que los apoyaba, estamos generaron un proceso de cobro". El 

acuerdo que aprobó el Consejo General señala que en caso de no restablecer las cantidades, los candidatos 
independientes serán responsables solidarios, junto con el encargado de la administración de los recursos 

financieros. "Agotado el tiempo para los independientes se tiene que proceder a turnar el asunto para que se haga 
el procedimiento económico cautivo, pues se trata de recursos públicos, por tanto no es a fondo perdido y deben 

regresar ese dinero". (Rosa Gabriela Porter, página 10) 
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El Independiente-Comienza IEE etapa de entrevistas para plazas del SPEN: El Instituto Estatal Electoral 

(IEE) comenzó la etapa de entrevistas a quienes pretenden ocupar plazas dentro de dicho organismo público como 

parte del Servicio Profesional Electoral Nacional (SPEN). La comisión de seguimiento al SPEN, precedida por la 
consejera presidente Guillermina Vázquez Benítez y los consejeros electorales Salvador Franco Assad y Fabián 

Hernández García comenzaron con dicha actividad. En el caso de Hidalgo, el IEE dio a conocer a los que integran la 
propuesta de servidores públicos que participaron en el concurso público interno: Ihdao Pardiñas Pablo, Noé 

Martínez Rosas, Arnulfo Sauz Castañón, Jacqueline Jiménez Méndez, Felipe Pérez García y Alder Bautista 

Hernández. El año pasado el consejo general del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó la convocatoria para el 
primer concurso público 2016-2017 de ingresos para ocupar plazas en cargos del SPEN, así como propuestas para 

que servidores públicos formen parte de ese sistema nacional. El objetivo principal es reestructurar la organización 
administrativa para que el IEE cumpla con lo exigido por el INE, así como la homologación de los cargos. 

Hace tres años el último concurso fue organizado por el ya extinto Instituto Federal Electoral, que decidió apostarle 

al equilibrio de géneros, por lo que ese concurso fue únicamente para mujeres. El concurso no solo maneja la 
modalidad de ingreso para el servicio, sino también el medio para el ascenso escalafonario y hace tres años ningún 

varón pudo ascender por la prioridad otorgada a mujeres. (José Manuel Martínez, página 04) 

Síntesis-Es tiempo de migrar a urnas electrónicas: Ante la propuesta de algunos actores políticos, así como 

de integrantes de los organismos electorales para la implementación de urnas electrónicas para todo tipo de 

comicios, el consejero del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, Fabián Hernández García, aseguró que ya no debe 
haber temor de implementar las nuevas herramientas tecnológicas para el quehacer de los organismos electorales. 

Al respecto refirió que al igual que todos los demás sectores de la población donde predomina el uso de las nuevas 
tecnologías, aseguró que ya es tiempo de que en el estado se implementen algunos mecanismos como las urnas 

herramientas tecnológicas. "En lo personal creo que es importante innovar en materia electoral e ir adelante con los 
métodos de recepción de los votos y en este caso, las urnas electrónicas son una buena propuesta porque ya se 

han aplicado en otros países e incluso varios estados del país como en Chihuahua, Guadalajara, la Ciudad de 

México con buenos resultados, y en este como en los demás casos ni le debemos tener miedo a los avances 
tecnológicos". El funcionario electoral añadió que algunas de las ventajas que han demostrado las urnas 

electrónicas, es que se han reducido de forma considerable los costos, además de que da mayor con-fianza a la 
población respecto a la validez de su voto debido a los candados con que cuentan estos nuevos sistemas 

electrónicos en todo tipo de comicios. "Creo que además de ahorrar mucho dinero, en lo particular le veo muchos 

más beneficios como es el que se ha demostrado en otros países como Brasil, donde los sistemas de protección 
permiten mayor confianza a la población respecto a la certeza y legalidad de su sufragio por eso que no le debemos 

tener miedo a ese tema en el estado". Por último Hernández García, aseguro que por el tipo de proceso que tienen 
que llevar todo nuevo sistema electoral, sería muy apresurado comenzar a trabajar en el mismo en los del 2018, 

pero aseguró que pueden hacerse algunas pruebas para que la población se dé cuenta que también en materia 

electoral se aplican las nuevas tecnologías. Cabe señalar que durante la gestión Rolando Jiménez al frente del IEEH, 
se dio la primera propuesta y pruebas para las urnas electrónicas.  (Jaime Arenalde, página 06) 
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P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Crónica-Reprueba el PAN los desplantes en el IEEH: Lamentable que en época de austeridad el Instituto 

Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) comprara vehículos nuevos, manifestó el diputado panista, Luis Baños Gómez. 

Señaló que luego de revelarse la compra de vehículos que realizó el IEEH, por un monto superior a los 6 millones 
de pesos, pues adquirió 17 nuevas unidades: 10 camionetas de marcas Ford, Nissan y KIA, y siete Jetta Sport, para 

el uso y resguardo de directores ejecutivos, consejeros y secretario ejecutivo, exigirán un informe. Afirmó que 
solicitará a la presidenta del órgano electoral, Guillermina Vázquez Benítez, un informe detallado para conocer en 

qué fundamentaron su decisión de vender unidades y comprar otras, de ser necesario pedirá se vendan las nuevas 

unidades y el dinero se utilice para "cuestiones más importantes". Reprobó que existan gastos superfluos en el 
instituto, más en una época de austeridad y en la que los gobiernos de todos los niveles tomaron medidas de 

ahorro de recursos. Solicitó que se proteja el dinero de los contribuyentes y le recordó a la presidenta del IEEH que 
es dinero de los hidalguenses, por lo que no se pueden tomar ese tipo de decisiones arbitrarias. "Es un tema que 

contradice un discurso que hemos venido escuchando, nos hemos pronunciado y el Ejecutivo lo ha repetido en 
varias ocasiones: debemos apostar al gobierno austero y este tipo de acciones son lamentables". (Jocelyn 

Andrade, página 05) 

I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Crónica-Elegirán Nuevo magistrado, antes de este 28 de febrero: Definirá el Senado de la República al 
nuevo magistrado del Tribunal Electoral del Estado (TEEH) antes del 28 de febrero, la Comisión de Justicia de la 

Cámara Alta evaluará los 8 perfiles hidalguenses para determinar al más idóneo. La Junta de Coordinación Política 
del Senado de la República publicó los nombres de suspirantes a ocupar el cargo de magistrado electoral, que dejó 

acéfalo el actual titular de la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJEH), Javier Ramiro Lara Salinas, quien 

presentó su renuncia el 2 de septiembre pasado. La comisión legislativa tiene hasta el 28 de febrero como plazo 
perentorio para determinar al nuevo juez del órgano jurisdiccional hidalguense (estará por 3 años). Los postulantes 

que valorará la Comisión de Justicia son: Sergio Zúñiga Hernández, Gerardo Sánchez Valdespino, Luis Enrique 
Cerón Amado, Juan Palacios Hernández, Lucila Eugenia Domínguez, Verónica Hernández, José Antonio Camacho y 

Augusto Hernández. Dentro de los requisitos que establece la convocatoria son: que no desempeñen el cargo de 
presidente del Comité Ejecutivo Nacional o equivalente de un partido político, no haber sido registrado como 

candidato en los últimos cuatro años inmediatos anteriores, entre otros (Rosa Gabriela Porter, página 10) 

El Independiente-Busca agilizar TEH resolución de conflictos:  Para la pronta resolución de los 
juicios interpuestos por regidores y síndico jurídico de Pachuca, el Tribunal Electoral de Hidalgo (TEH) determinó 

acumularlos en un solo expediente. La magistrada electoral María Luisa Oviedo Quezada, en su calidad de 
instructora, decretó la acumulación de los juicios para la protección de los derechos políticos-electorales del 

ciudadano al expediente con número TEEH-JDC-004/2007 interpuesto por la regidora panista, Claudia Lilia Luna 

Islas, por ser considerado el más antiguo. Lo anterior debido a la conexidad a la causa entre los juicios pues 
solicitan la misma pretensión que fue considerar ilegal e inconstitucional el acuerdo aprobado por mayoría de votos 

durante la sesión de cabildo realizada el 30 de enero por la asamblea municipal para que la alcaldesa Yolanda 
Tellería firme convenios sin pedir la autorización de integrantes del ayuntamiento. En el documento disponible en 

los estrados del tribunal electoral da cuenta sobre la petición al ayuntamiento de Pachuca de que en 48 horas de a 

conocer los documentos solicitados por los promoventes en los escritos entregados el pasado primero y dos de 
febrero a la autoridad jurisdiccional, los cuales fueron ofrecidos como prueba en los medios de impugnación. (José 

Manuel Martínez, página 05) 

https://twitter.com/indepe_hgo
https://www.facebook.com/elindependientedehidalgo/
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P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Puestos de Jac Motor, abiertos a nacionales: El gobernador Omar Fayad Meneses reveló que los 

puestos directivos de la empresa china Jac Motors, cuyos autos serán armados en Ciudad Sahagún, estarán 

abiertos al “talento nacional”, por lo que  las vacantes disponibles las dará a conocer la Secretaría del Trabajo 
estatal en “próximos días”. Al acudir a la apertura del Salón Plata, en el centro de Pachuca, señaló que aunque se 

creía que esos espacios serían para orientales, los profesionistas nacionales serán considerados para su mando. 
Adelantó que próximamente anunciará dos nuevas inversiones, de capital francés, con lo que, aseveró, las áreas de 

oportunidades en Hidalgo se ampliarán “considerablemente”. Para promover el turismo y la derrama económica, 

dijo, Hidalgo busca organizar eventos de clase mundial y nacional, como el Campeonato Nacional de Charrería, el 
cual gestionan para que se desarrolle en 2017 o 2018 en la entidad. La admiración también proyecta una vuelta 

ciclista con una ruta desde Pachuca al corredor de la montaña, así como certámenes que proyecten a Hidalgo y 
aumenten su ocupación hotelera. El exedil capitalino agregó que sostuvo reuniones en la Ciudad de México con el 

viceministro de Comercio Internacional de Canadá, con quien iniciaron  pláticas para atraer inversiones. Fayad 
manifestó su interés por “detonar” un proyecto agroindustrial en Tulancingo, además de desarrollar un corredor 

desde Apan hasta Tepeji –Tula, aprovechando la conectividad que genera el Arco Norte. (Emmanuel Rincón, 

página 11) 

Milenio-Pide Osorio que prevalezca el clima de paz en Ixmiquilpan tras protestas: El secretario de 

Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, pidió que prevalezca el diálogo en el Valle del Mezquital, aseguró la 
legisladora federal por el distrito II con cabecera en Ixmiquilpan, Guadalupe Chávez Acosta, quien informó que en 

reunión de trabajo con el funcionario federal, trataron temas como las iniciativas que promoverá en el actual 

periodo de sesiones de la Cámara de Diputados respecto a la migración y la posible repatriación de mexicanos 
provenientes de Estados Unidos de Norteamérica. Dijo haber tratado con el secretario lo que sucede en el distrito y 

afirma coincidir con él porque el diálogo es el mejor camino para construir consensos y esto permitirá seguir 
trabajando: "que siguiéramos por el camino de los consensos para llegar al entendimiento y a la solución de las 

justas de-mandas de la población. "Seguiré elevando la voz de mis representados en la máxima tribuna del 

congreso de la Unión y destacó categóricamente el secretario que privilegiara el diálogo antes que cualquier otra 
postura que genere desunión para seguir haciendo del distrito un lugar de paz y tranquilidad". Subrayó que los tres 

órdenes de gobierno están trabajando para buscar paz y tranquilidad en el distrito que representa, esto tras los 
hechos de violencia ocurridos en las manifestaciones y bloqueos carreteros implementados por ja ciudadanía en 

Ixmiquilpan tras el anuncio del "gasolinazo", que derivaron en la muerte de dos manifestantes, la quema de tiendas 
de conveniencia, patrullas y vehículos oficiales. Chávez Acosta aseguró que no extremó la preocupación manifiesta 

por el gobierno del estado acerca de la falta de comunicación con el presidente municipal Pascual Charrez luego de 

los hechos y aseveró que hay voces en el estado que se han manifestado de diferente manera y que tienen que 
respetarse, aunque se debe instar a la ciudadanía al diálogo y los consensos. "No puntualicé esa preocupación, 

todos tenemos un compromiso, somos representantes y tenemos la responsabilidad de trabajar juntos para buscar 
paz y tranquilidad desde la trinchera que le corresponde. Elevaré siempre la voz y coincido con el secreta-rio en que 

el diálogo es lo que permitirá buscar los consensos que tanto necesitamos". La legisladora federal reconoció que 

hay preocupación en la región por la disminución de la afluencia turística, principal actividad económica, luego de 
los hechos violentos. "Todos los actos que de alguna manera generen incertidumbre en la población obviamente 

van frenando el desarrollo. En la región tenemos un gran potencial... y las bondades que tenemos de la naturaleza 
hay que resaltar nuestra región, así como zonas importantes mineras, agrícolas y ganaderas", indicó. Agregó que 

en dicho encuentro planteó que las personas que tengan que regresar al país, tengan las mejores condiciones para 

adaptarse y encontrar las mejores opciones de trabajo y toda la protección.  (Janet Barragán, página 12) 
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El Independiente-Impulsa Hidalgo relación bilateral con Canadá: Con la finalidad de impulsar la relación 
bilateral, posibles inversiones y áreas de interés común entre Canadá e Hidalgo, el gobernador Omar Fayad sostuvo 

reunión con Timothy Sargent, viceministro para el Comercio Internacional de Canadá. Lo anterior, como 
seguimiento de la visita que realizó el embajador de Canadá en México, Pierre Alaire, al estado. Timothy Sargent 

manifestó el compromiso de promover la visita de provincias y empresas canadienses interesadas en invertir en 
Hidalgo. En tanto, Omar Fayad resaltó las bondades que la entidad ofrece a los inversionistas, tales como una 

ubicación privilegiada, conectividad, la fortaleza de sus sectores estratégicos, infraestructura industrial, mano de 

obra calificada y un ambiente de paz; ya que el estado está considerado como el de menos índice de violencia en el 
país. Asimismo, hizo énfasis en la estrategia implementada para fortalecer el desarrollo económico en Hidalgo; ya 

que a menos de cinco meses de iniciar su administración, consolidó uno de los proyectos automotrices más 
importantes en la historia de la entidad. Recordó que la llegada de JAC Motors representa una inversión de más de 

4 mil 400 millones de pesos que generará mil empleos directos y 4 mil 500 indirectos, siendo ese proyecto la punta 

de lanza de una estrategia que busca diversificar mercados para consolidar las vocaciones económicas existentes. 
El mandatario manifestó el interés del estado para estrechar lazos con Canadá dado el contexto económico actual; 

señaló que buscan atraer principalmente a empresas que se dediquen a la generación de energías limpias para que 
beneficien a la entidad y al medio ambiente; además de reiterar el compromiso de respaldar los proyectos de ese 

país. El secretario de Desarrollo Económico José Romo Cruz expuso las fortalezas de la entidad en sus sectores 
estratégicos, como las industrias metalmecánica, logística, minería y materiales de construcción, textil-vestido, 

ensamble de autobuses y camiones ligeros, por mencionar algunos. (Redacción, página 04) 

Milenio-Instalarán estaciones de gas natural en el estado: (Alejandro Reyes, página 15) 
Crónica- 

Capital Hidalgo-Hidalgo estrecha lazos con Canadá; fortalecen relación económica: (Sergio Juárez, 
primera plana) 

Uno más Uno-Gobierno de Hidalgo impulsa relación bilateral con Canadá: (Redacción, página 07) 

Síntesis-Canadienses analizan posibles inversiones: (Redacción, página 03) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
Criterio-Mientras deciden, las calles llenan de basura: Mientras la alcaldía de Pachuca analiza si continúa o 

no depositando los desechos de la capital en el relleno sanitario de El Huixmí, la acumulación de basura en calles de 
la ciudad se agravó durante la última semana. En un recorrido por las colonias Santa Julia, Palmar, Parque de 

Poblamiento, San Cayetano y Piracantos, Criterio observó decenas de bolsas amontonadas con desechos sólidos 
mientras perros los desperdigaban al buscar alimento. En Piracantos, pasado el mediodía, fueron visibles desechos 

en las aceras, pero un camión recolector se encargó de retirarlos, pues por la tarde la alcaldesa Yolanda Tellería 

acudió a esta demarcación como parte del programa Presidencia en tu Colonia. Algunos vecinos consideraron que la 
limpieza se llevó a cabo porque la edil visitó la colonia. De acuerdo con colonos consultados, el servicio de 

recolección de basura por parte del municipio había sido “más o menos” constante; sin embargo, las unidades 
recolectoras dejaron de recoger los desperdicios sólidos desde la semana pasada. Algunos colonos afirmaron que el 

cierre del tiradero del El Huixmí –con más de quince días por el impago del ayuntamiento al ejido de esa 

comunidad– les afecta directamente, pues ese hecho ha provocado que el servicio no pase por la basura a los 
domicilios, mientras olores y moscas se extienden por las calles. Propietarios de cocinas económicas, así como de 

panaderías y tortillerías, manifestaron que sus negocios se ven perjudicados con la acumulación de basura, toda 
vez que el viento la dispersa y los malos olores penetran en los locales, lo que ahuyenta a los clientes. 

Vecinos pidieron al municipio llegar a un acuerdo con la comunidad El Huixmí, pues consideraron que si el relleno 

sanitario permanece cerrado, los desechos seguirá acumulándose en la calles de la ciudad. TONELADAS ...Desde 
que ejidatarios de El Huixmí impidieron el ingreso a los desechos sólidos de la capital, a diario un promedio de 27 

camiones recolectores de basura acuden a una planta tratadora ubicada en Mineral de la Reforma. ...El secretario 
de Servicios Municipales de Pachuca, Joaquín Valdez Sandoval, informó que las 380 toneladas de basura que se 

generan en la capital son depositadas en dicho municipio vecino. ...Los desechos son puestos en un horario de 7:00 
a 23:00 horas, durante toda la semana. ...El funcionario consideró que el problema de recolección de basura 
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también es cultural. “Con lo que ninguna administración va a poder es contra la falta de educación y cultura”, 

afirmó. (Yuvenil Torres, página o7) 

Milenio-Piden resolver deficiencias en la recolección de basura: (Ignacio García, página 10) 
El Independiente-Exigen pepenadores pronta solución a Tellería: (Víctor Valera, página 07) 

Criterio-Yoli: “No le quita el sueño” juicios por súperfacultad: La presidenta municipal de Pachuca, Yolanda 

Tellería Beltrán, aseguró que “no me quita el sueño” el hecho de que seis regidores de oposición y dos de su propio 
partido interpusieron juicio en su contra por considerar que se vulneraron sus derechos político-electorales al 

otorgarle la facultad de aprobar convenios sin autorización del Cabido. Criterio publicó ayer que asambleístas de los 
partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI), Nueva Alianza (Panal) y Movimiento Ciudadano 

(MC) interpusieron juicios ante al Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH). Lo anterior, luego de que la 
Asamblea avaló por mayoría de votos un dictamen para que Tellería pueda signar convenios con particulares e 

instituciones privadas sin el análisis y aprobación de la Asamblea. La edil capitalina dijo que al TEEH le corresponde 

resolver el juicio y a ella, esperar. “Es algo que no me quita el sueño. Nosotros seguiremos trabajando con la 
transparencia y honradez”, afirmó Tellería al término de la décima sesión ordinaria de Cabildo. Consideró que no se 

trata de una cuestión política; no obstante, actualmente la regidora Claudia Lilia Luna Islas funge como secretaria 
general en funciones de presidenta del PAN. “Es como persona (su queja), no como dirigente; ella es libre”, 

sostuvo. La presidenta municipal reconoció que los regidores son libres de pronunciarse como deseen, pues no son 

“marionetas” a los que se les pueda manejar “con hilos”. Si el tribunal avala el juicio de los regidores y Tellería ya 
no puede firmar acuerdos sin la aprobación de los regidores, la Asamblea tendría que sesionar a diario, advirtió. 

(Yuvenil Torres, página 08) 
Crónica-Revés definitivo a Tellería por parte de los regidores: (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

El Independiente-Juicio de regidores no me quita el sueño: Tellería: (Víctor Valera, página 05) 
Capital Hidalgo-Surgen desacuerdos entre panistas, alcaldesa pide no “maximizarlos”: (Sergio Juárez, 

página 07) 

Plaza Juárez-Gobierno impulsa relación bilateral con Canadá: (Redacción, página 03A) 
Síntesis-Yolanda Tellería descarta ruptura partidista en AN: (Susana Jiménez, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 
 

Diálogo en Ixmiquilpan:  

El asunto de la problemática social en el municipio de Ixmiquilpan llegó al despacho del secretario de Gobernación, 
el ex gobernador hidalguense Miguel Ángel Osorio Chong. Ayer, la diputada federal por el distrito 2 con cabecera en 

la demarcación de los balnearios del Valle del Mezquital, Guadalupe Chávez Acosta, dio a conocer que el propio 
titular de la Segob federal pidió que prevalezca el diálogo ante la tensión generada por el gasolinazo en Ixmiquilpan 

y otros municipios de la zona. Tras una reunión de trabajo con representantes hidalguenses, el ex mandatario 
señaló su disposición para poder tocar temas como las iniciativas que promoverá en el siguiente periodo de 

sesiones de la Cámara de Diputados respecto a la migración y la posible repatriación de mexicanos provenientes de 

Estados Unidos de Norteamérica. Al ser Ixmiquilpan uno de los principales municipios con pobladores que residen 
en el país del norte, la situación viene a ser apremiante para poder generar políticas que impacten en beneficio de 

las familias locales. La legisladora priista indicó que al expresar al secretario Osorio Chong lo ocurrido con 
Ixmiquilpan, la situación del gobierno municipal, el malestar de la gente, las peticiones de vecinos y las principales 

necesidades, se llegó al acuerdo de buscar únicamente el diálogo con todos los sectores, en coordinación con el 

gobierno del estado. Osorio no es ajeno a dichos temas y no por ser el encargado de la política interna del país, 
sino por haber vivido de manera presencial lo que es el Valle del Mezquital, el buscar acuerdos con pobladores, 

resolver las demandas de servicios y de acción de la justicia; "solución de las justas demandas de la población", fue 
lo que pidió el titular de Segob a la legisladora hidalguense. El tema no es menor, los tres órdenes de gobierno 

buscan paz y tranquilidad para el Valle del Mezquital, a pesar del escenario nacional y local que abruma y que 

provoca que la gente levante la voz y salga a las calles. También, el hecho de que se haya volteado a ver a 
Ixmiquilpan desde Bucareli, habla de que la conformación del Frente Hidalguense contra el Gasolinazo y la Carestía 

no es tomado a la ligera; ni los bloqueos de la México-Laredo, ni la toma de la sede regional de la Policía Federal, ni 
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el suceso de violencia que dejó a dos jóvenes fallecidos desde el pasado 5 de enero. El conocimiento y expresión de 

Miguel Ángel Osorio Chong sobre lo acontecido en Hidalgo es también un paso más en la búsqueda de lo que el 

propio gobernador Omar Fayad indicó que se tendría pronto: el respeto a la legalidad y al estado de Derecho, pero 
en acompañamiento permanente con la población. Ya hubo una polémica firma de acuerdo con representantes del 

bloqueo de Ixmiquilpan; se han dado marchas en Pachuca, se han agendado más asambleas, el tema ya es una 
situación de atención nacional y la incursión de la autoridad parece no será más con fuerza pública, sino con 

diálogo para Ixmiquilpan. 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 

(Este día con especial deseo para mi hermano JAVIER PERALTA que inicia su responsabilidad como 

DIRECTOR GERENTE GENERAL  de nuestro DIARIO PLAZA JUÁREZ, que él soñara desde niño, sueño al 
que nos sumó en un barco en el que navegamos seguros de que le servimos de algo a la sociedad. Al 

mismo tiempo es una oportunidad de reconocer el excelente trabajo de mi hermano MARTÍN 
PERALTA que termina su gestión como Director del diario durante 4 años, con muy buenos resultados 

por su atinada dirección que no nos pasa inadvertido y que por lo mismo hacemos presente con un 
gran abrazo de socios del diario, pero principalmente de hermanos. Es pues, una familia orgullosa de 

serlo que hoy celebra una etapa más de su quehacer y de la posibilidad de caminar juntos.) 

 
JÉSSICA BLANCAS Y EL ARTE DE GASTAR BIEN EL DINERO DE HIDALGO:  

Su nombre es de origen hebreo y significa “protegida de Dios”.  Académicamente es de las que tienen un perfil que 
no se puede discutir porque es alto. Doctora en Economía por la UPAEP con mención honorífica, tiene como 

antecedente la licenciatura  en Administración de Empresas por la Universidad la Salle, hasta donde sabemos con 

los promedios más altos y con una maestría  en Ingeniería  Económica y Financiera  de la misma casa de estudios. 
Desde 1996 ha estado ligada a responsabilidades en la administración estatal y su última carga de trabajo antes de 

ser Secretaria de Finanzas fue ser titular de la Unidad de Inversiones en el Gobierno del estado del 2014 al 2016. 
El Gobernador OMAR FAYAD el 4 de septiembre presentó a su gabinete de colaboradores y en la SECRETARÍA DE 

FINANZAS  anunció que estaría la DOCTORA JÉSSICA BLANCAS HIDALGO, dando como referencia en la información 
que había sido asesora del Banco Mundial. Ya con el paso de los primeros meses de la administración queda claro 

que forma parte del triunvirato de mujeres fuertes de la administración que le dan alma de hierro al gobierno de 

Omar. ELLAS SON porque así lo han demostrado en sus trabajos y por sus logros: JÉSSICA BLANCAS EN 
FINANZAS; CITLALI JARAMILLO EN CONTRALORÍA Y TRANSPARENCIA, Y SAYONARA VARGAS EN EDUCACIÓN 

PÚBLICA. Pero manejar el dinero no es cosa fácil sobre todo cuando el manejo desaseado del mismo ha provocado 
que en este momento haya ex funcionarios en la mira de la justicia por uñas largas, amén de algunos que por 

“expertos” parece que están fuera de las manos de la justicia, pero de que más de uno pisará la cárcel por meterle 

la mano al dinero del pueblo, no lo dude.LOS DINEROS DE HIDALGO Manejar bien el dinero de Hidalgo es pues un 
encargo fuerte del Gobernador en que no caben fallas, porque es el mandato central que da forma a su 

compromiso de CERO CORRUPCIÓN EN SU MANDATO. Y eso es lo que tiene que lograr JÉSSICA BLANCAS con un 
manejo transparente y eficiente del dinero que llega a Hidalgo, con tal eficacia y conocimiento que no quede duda 

de que peso a peso en nuestro estado el dinero se gasta con eficacia y con aseo de alguien que sabe cómo se debe 

gastar y hacia dónde se debe direccionar el presupuesto, no con inspiraciones, ni con decisiones nacidas de gustos 
o preferencias sin sentido como pudo suceder en algún momento de la historia del estado, situación que por otro 

lado es imposible desde que entró en funcionamiento LA NUEVA LEY DE DISCIPLINA FINANCIERA que marca la 
forma en que se debe gastar el dinero público que evita a los uñas largas y obliga al manejo responsable del 

presupuesto. Para ello la Secretaria de Finanzas, a efecto de poder disponer de los 38 mil millones de pesos 
aprobados por el Congreso Federal para Hidalgo, deberá presentar ante Hacienda PLANES Y PROYECTOS que 

sustenten la dotación del dinero que den la posibilidad de estas acciones siempre en favor del pueblo. 

Hasta donde sabemos JÉSSICA BLANCAS lleva y llevará a cabo reuniones con los Secretarios del Gobierno del 
Estado a efecto de que cada uno de ellos, sustente con bases y con un desglose exacto de razones y argumentos 

sus PROYECTOS y que estos planteamientos den sustento a la petición ante Hacienda que con este argumento 
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podrá alimentar las finanzas del estado de la bolsa aprobada para la entidad. El plazo para tener los proyectos de 

cada secretaría vence a más tardar en junio, para que nuestro estado pueda ejercer el dinero en 7 meses, pues de 

no hacerlo tendría que devolverlo a la federación. No es fácil manejar el dinero del estado, pero todo indica que 
está en buenas manos. Académicamente bien preparada y con la sensibilidad de una ama de casa que sabe cómo 

distribuir el gasto para que alcance para todo y no falte nada en la casa, tal y como lo ha ordenado el Gobernador, 
con una regla base: que nadie meta las uñas, porque la corrupción no tendrá cabida en esta administración. Y 

Jéssica es mujer de palabra y de hechos. Los dineros están en buenas manos. 

 
(Adalberto Peralta, página 2A) 

Capital Hidalgo-Por Sentido común… 
 

Vibra México, la marcha que viene:  

Entre algunos sectores de la sociedad mexicana (lamentablemente no en todos), ha crecido el interés por la 
manifestación del domingo próximo, que se desarrollará en distintas ciudades del país e incluso del extranjero. El 

rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue, manifestó en torno a la 
movilización, que se trata de "mostrar un repudio total a estas muestras xenofóbicas y discriminatorias, a mantener 

la soberanía y la dignidad nacional en alto". Grane se refirió a los actos y pronunciamientos xenofóbicos contra 

nuestro país, por parte de Donald Trump, presidente de los Estados Unidos de América. Por otro lado, en la 
marcha, se tiene previsto exigir al Ejecutivo federal y a todos los actores sociales del país, demuestren en los 

hechos la responsabilidad qué cada-uno tiene para combatir ese tipo de hechos. En especial, al presidente, se le 
pedirá transparencia permanente en relación a cada uno de los acercamientos y negociaciones tendientes a 

defender los intereses de México y de los mexicanos. Me mueve la intención de caminar desde el Auditorio Nacional 
hasta el Ángel de la Independencia, sobre la avenida Reforma en la capital del país; eventos similares habrán de 

ocurrir lo mismo en Sinaloa que en Guadalajara, Puebla, Monterrey y. Tabasco, entre otras importantes ciudades. 

En Londres, Madrid y Berlín, también se tienen programadas marchas similares de "Vibra México". En el país, más 
de 70 organizaciones sociales, académicas y empresariales se han unido al llamado para protestar contra las 

amenazas de Trump. El interés creciente, indica que otro importante número de grupos se estará integrando a esta 
marcha, que nada absolutamente nada, tiene que ver con partidos políticos y que ven como prioridad la soberanía 

nacional.  

 
A Javier, Martín y Adalberto, en su aniversario 

Su pasión por el periodismo los ha llevado a construir proyectos importantes; de Adalberto recuerdo, en el “campo 
de batalla” lecciones valiosas. Hace más de 20 años recorrimos los 84 municipios de Hidalgo en torno a un 

proyecto, que con trabajo, transformó el rostro de algunas regiones del estado; le agradezco su gentileza por 

recordar a mi padre, tal y como lo recuerda. De Javier, siempre prudente y discreto, reconozco el valor de su 
amistad, así como el saludo siempre amable de Martín. Por los caminos andados y por los muchos que faltan por 

recorrer, desde El Muro hasta la Plaza Juárez, felicito a mis compañeros de oficio. Que sean muchos años más Al 
Aire, Al Tiempo o como ellos quieran llamarle, al fin “Siempre hacen lo que quieren! 

 
(Edmundo Mendoza, página 03) 

Crónica-Vocales Extraviadas… 

 
Reuniones:  

Hace dos semanas en la Exhacienda de La Concepción hubo una reunión encabezada por el gobernador Omar 
Fayad Meneses, a la que asistieron importantes personajes de la política estatal y algunos secretarios del gabinete. 

Horas antes del juego entre los anfitriones Tuzos del Pachuca y los Diablos Rojos de Toluca, dicen los informantes, 

que llegaron a la exhacienda los hermanos José Antonio y Jorge Rojo, Luis Jaime y Eduardo Osorio, Nuvia Mayorga, 
Carolina Viggiano, Paula Hernández y hasta David Penchyna habría asistido al evento. Como sucede en esos casos 

la intención de mantener el secreto deriva en una ola de especulaciones sobre los temas que en el cónclave se 
trataron, además de la identidad de sus participantes. Fue cuestión de poco tiempo para que la especie corriera 

como pólvora y ya entre los palcos del estadio Miguel Hidalgo, en pleno desarrollo del juego de futbol, el tema era 
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la reunión de alto nivel. Oficialmente comentaron que dicha reunión no tuvo a todos los actores que se mencionan 

arriba y el asunto clave fue reestructurar la logística sobre la gira presidencial a Hidalgo cancelada un día antes, la 

cual terminó siendo pospuesta hasta nuevo aviso. Extraoficialmente son muchas las versiones que corren sobre los 
asuntos comentados entre los invitados a la asamblea, el más repetido se refiere a un primer acercamiento con 

miras a las elecciones federales del año próximo y el reparto de candidaturas al seno del "tricolor", principalmente 
las senadurías. Los comentarios no confirmados aventuran hasta un listado previo, encabezado por la titular de la 

CDI Nuvia Mayorga, seguida por Jorge Rojo y Carolina Viggiano; estrictamente en ese orden. Otros rumores 

subrayan la distancia que aún nos separa de las épocas electorales y especulan sobre plá- ticas enfocadas al 
reacomodo de fuerzas al interior de Hidalgo. La de la Exhacienda de La Concepción en Pachuca no es la primera de 

su tipo en los últimos meses, el 31 de diciembre en el puerto de Acapulco, Guerrero, hubo un concilio en todo lo 
alto de la constelación política hidalguense, tampoco trascendió gran cosa. Pasaron 15 días de la pachuqueña 

reunión, hecho confirmado, pero los vacíos informativos fueron llenados de suposiciones que hacen incierta 

cualquier deducción, quizás lo único claro en todo este asunto es que los líderes y actores políticos locales (aunque 
algunos lo duden, incluso lo nieguen), mantienen constante y directa comunicación, algo que ya es positivo en el 

contexto del desarrollo estatal. 
 

(Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Criterio-Narraciones… 
 

La nueva crisis de la basura:  
Pachuca vive una de sus peores crisis en cuanto a recolección de basura desde que el ingenioso y colaborativo –con 

sus cuates— Eleazar García decidió entregarle el negocio de la recolección y procesamiento a un grupo de 
inexpertos. Desde entonces la recolección de los desechos sólidos de la capital del estado se ha convertido en dolor 

de cabeza para la ciudadanía, que desconoce cuándo el área correspondiente —que nadie sabe cuál es— pasará 

por su calle para trasladar la basura hasta el relleno sanitario. Han pasado seis meses del nuevo gobierno; el 
problema, en lugar de ser resuelto, se ha agravado. Basta salir a las calles para mirar las pilas de basura, mucha de 

ella dañada por perros o gatos, lo que representa un foco de infección y da una pésima imagen a la ciudad. La 
encomienda, creo, ha quedado corta al ayuntamiento que omitió informar a la ciudadanía sobre los cambios 

provocados por el cierre del relleno sanitario de El Huixmí. Es verdad que el lugar ya está rebasado, que la 

población de la zona merece un descanso de tanta polución, de olores fétidos, de convertirse en una zona sucia, 
pero no creo que la planta de trasferencia de Mineral de la Reforma sea la solución. A diario, la ciudad genera cerca 

de cien toneladas de desechos, más otros cien que genera Mineral de la Reforma.  Hasta el momento, la planta de 
Mineral de la Reforma es un montículo de desechos, al más puro estilo de los tiraderos. El proceso que se le dé ahí 

a la basura no queda claro. Urge un proyecto integral, una solución, no acciones de botepronto que ni siquiera 

resuelve el problema momentáneamente. De lo contrario, Pachuca agravará una crisis que comienza a desesperar a 
sus habitantes. 

 
 (Juan Villoro, página 02) 

Criterio-La Silla… 

 
Ahora el error fue de Videgaray:  

Si creemos lo que apenas anoche dio a conocer el sitio de internet de CBS News, Luis Videgaray cometió un error 
que se suma a los realizados por el gobierno mexicano desde la llegada de Donald Trump a la presidencia de 

Estados Unidos. Y es que CBS News afirma que el titular de Relaciones Exteriores de México ayudó a reescribir el 
texto que Donald Trump leyó cuando firmó la orden ejecutiva para la construcción del muro fronterizo con México. 

El sitio de noticias señala que Jared Kushner, yerno de Trump, recibió ese mismo día a Luis Videgaray y le corrió la 

cortesía de permitirle leer el texto del presidente antes de ser anunciado. A Videgaray, según CBS, el escrito le 
“horrorizó”, por lo cual el mexicano y el yerno de Trump reescribieron el documento para suavizarlo y luego se lo 

fueron a llevar personalmente al presidente de Estados Unidos, quien de mala gana aceptó las modificaciones. Toda 
esta historia fue revelada por “funcionarios mexicanos”, dice CBS, aunque no reveló sus nombres. 

¿Hizo Luis Videgaray lo correcto? Me parece que no. Entiendo que el interés del secretario mexicano fue evitar una 
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crisis entre ambos países, pero en lo personal yo hubiera preferido que Videgaray considerara inaceptable el 

documento y la firma de la orden ejecutiva para construir el muro. Que Videgaray se hubiera marchado en ese 

momento de la Casa Blanca habría sido algo correcto. Pero no. De este lado de la frontera el gobierno le tiene 
pavor a Donald Trump, y está dispuesto a sacrificar mucho con tal de no provocar una guerra comercial. 

Pero de un lado está la idea de que el fin justifica los medios, y del otro lado la idea de vivir con dignidad. Y yo 
esperaría que el de la dignidad tuviera mayor peso. 

 

 (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
:Que El Frente Popular Francisco Villa se manifestó ayer por primera ocasión en Pachuca para exigir que se 

cumplan las demandas supuestamente pactadas en el anterior periodo estatal en cuanto a proyectos productivos 

que solicitaron, por lo que reclamaron que se cumplan sus demandas, además de presentar el pliego petitorio 
2017. Lo curioso es que los liderados por Marco Antonio Priego Saavedra, ex candidato a diputado federal 

en Huejutla por Morena se esperaron casi 6 meses del actual administración  para comenzar a organizar sus 
manifestaciones. ¿Apenas se enteraron del cambio de gobierno? 

:Que Vecinos de diversas colonias y fraccionamientos de Pachuca comenzaron a subir sus fotos con basura en las 

calles debido a que no pasan los camiones de recolección, como medida ante la situación que aqueja al 

ayuntamiento en el tema de los residuos sólidos urbanos; el tema volvió a ser tema en la sesión de cabildo donde 
regidores expresaron su inquietud sobre la problemática. 

:Que Hablando de la tres veces H asamblea municipal de la capital hidalguense, parece que los temas de 

relevancia pasan más por las cuestiones de la formación holística que por las demandas de servicios y seguridad; 
ayer el regidor José Luis Zuñiga, presentó una iniciativa para reformar el artículo 108 del reglamento para el 

funcionamiento de establecimientos mercantiles y espectáculos públicos de la capital del estado que 

busca impedir el ingreso de menores de edad a las corridas de toros y a las peleas de gallos. Muchos aseguran 
que hay cosas más urgentes que atender, que un ordenamiento de prohibición que pasa más por un asunto de lo 

familiar. 

:Que Luego de que acusaron discriminación de estudiantes con cabello largo en el CBTIS 8 de Mineral de la 
Reforma, lo que no dicen es que desde un principio a los interesados en inscribirse se le da un documento que 

contiene el reglamento de la institución y se supone que debe ser leído y firmado por los padres y el interesado. En 

el mismo se les detalla cuales son las normas que deben seguir los estudiantes, siempre con la libertad de aceptarlo 
o buscar otra opción educativa. 

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 
 

"Nosotros, como Secretaría, estamos en medio de garantía de que el productor cumpla con lo estipulado en calidad 
y en tiempo de entrega y que, por otra parte, el empresario cumpla con lo estipulado en el precio que le está 

ofreciendo a nuestros productores” 

Carlos Muñiz Rodríguez 
Secretario Estatal de Desarrollo Agropecuario 

 
"El diálogo es el mejor camino para construir consensos. El secretario (Miguel Osorio Chong) fue muy claro, precisó, 

me decía que siguiéramos nosotros por el camino de los consensos para llegar al entendimiento y a la solución de 
las justas demandas de la población” 

Guadalupe Chávez Acosta 

Diputada local por Ixmiquilpan 
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En todos los municipios traen el problema de los residuos sólidos en mayor o menor grado, desde el tema de la 

recolección hasta el destino final; para ello ha venido el subsecretario de la Semarnat a reunirse con algunos 

presidentes para ver la manera de resolver el tema” 
Octavio de la Torre Sánchez  

Titular de Comisión Legislativa de Medio Ambiente  
 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 
 

Que a quien no le va bien del todo, sin siquiera haber asumido el cargo como secretario de Cultura, es a Olaf 
Hernández, encargado de la política cultural del gobierno del estado, quien además de ser mal visto por una parte 

de la comunidad cultural del estado aparentemente, ya estaría haciendo negocios por debajo de la mesa con el 

proyecto de un festival de cine que se pretende hacer en la capital del estado. Sin embargo, dicen sus defensores, 
todo se trata de una estrategia salida del mismo Grupo Universidad, que pretende imponer a uno de sus 

incondicionales como secretario. 
 

que los siempre chambeadores Pedro Sagahón Contreras (exdiector de la Policía Industrial Bancaria) y Roberto 

Terán Contreras (exsubsecretario del Transporte) ya pasaron a mejor vida; al menos eso esperan, al recibir, mes 
con mes, un 55 por ciento de su sueldo como director general, y el otro con 54 por ciento de percepción como 

subsecretario tras jubilarse ni más ni menos que en el pasado mes de la independencia. Lo bueno, dicen algunos, 
es que eran empleados de confianza. 

 
que por quinto año consecutivo, en el Valle del Mezquital celebrarán el cumpleaños del coordinador de zona del 

Colegio de Bachilleres de Hidalgo, Juan Morán. Ya se difunden mensajes dirigidos a directores, subdirectores, 

personal académico y administrativo para convocarlos hoy a una comida en un salón de fiestas ubicado en 
Tasquillo, cuya cooperación es de 200 pesos por persona, además de que cada uno deberá llevar el aperitivo de su 

preferencia. El comunicado lo firma el secretario particular de Juan Morán. Se espera que asistan unos 150 
“invitados”. 

 

que tres personalidades del Partido Acción Nacional en la entidad se frotan las manos por lograr una candidatura a 
un puesto de elección popular federal en 2018. Asael Hernández Cerón aspira a representar a su partido como 

candidato a senador de la república, los otros dos son los legisladores locales Cipriano Charrez Pedraza, 
expresidente municipal de Ixmiquilpan, y Santiago Hernández Cerón, hermano de Asael.  

 

que negocio redondo realiza el dirigente estatal del PES y diputado plurinominal, Daniel Andrade Zurutuza, debido a 
que en la mayoría de alcaldías de la Huasteca y Sierra Alta emanadas de Encuentro Social es el distribuidor principal 

de la pintura con la cual se han remozado las instalaciones. Andrade tiene su negocio de pinturas sobre la calle 
Toribio Reyes, en Huejutla, donde se ve a trabajadores de alcaldías pesistas transportando cientos de cubetas de 

pintura morada y blanca para echarle una manita a las fachdaas de los ayuntamientos y jardines. 
 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 
 

El desenfrenado coyotaje es la eterna calamidad del campo hidalguense 
 

(Redacción, página web) 



 

12 de 19 
 

 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Sin confirmar de manera directa un aumento sensible en el delito de robo de combustible, el titular de la SSPH 
reconoce que sus elementos, desde hace unos meses, tienen mayor trabajo en la entidad, debido a que cada vez 

aparecen más tomas clandestinas para sustraer de forma ilícita de ductos de Pemex dichos hidrocarburos. El tema 
resulta trascendente en un momento donde el precio de estos sigue por las nubes y esta situación es aprovechada 

por delincuentes. 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-RUFINO LEÓN: Muy bien organiza el secretario de Movilidad y Transporte su agenda para no fallar a 

eventos, suscitados en otras latitudes, donde desde luego abordan temas que están intrínsecamente relacionados 
con sus áreas de competencia. Con tanto quehacer en Hidalgo es interesante que destine un tiempo a actividades y 

quehaceres que le permitan reforzar sus conocimientos para así subsanar los pendientes del estado. 
 

Abajo-GUILLERMINA VÁZQUEZ: Ésta no fue precisamente la mejor semana para la consejera presidenta del 

Instituto Estatal Electoral, debido a que el tema de la compra de vehículos nuevos generó que desde diversos 
medios, así como plataformas virtuales, retomaran la información y de ahí que en su persona recayeron muchos de 

los comentarios negativos. Sin embargo, según explicó la funcionaria, todo fue transparente. 
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

PROXIMIDAD 
Mantiene el gobernador Omar Fayad una agenda que prioriza, ante complejos escenarios económicos 

nacionales, el acercamiento con empresas y cámaras locales para concretar inversiones que, a su vez, 

puedan reflejarse en generación de empleos. Hay que recordar que durante mucho tiempo Hidalgo no 
ofrecía condiciones adecuadas para ser considerada como entidad atractiva de capitales e incluso 

algunos que ya estaban asentados salieron, hoy existen todas las facilidades y esa cercanía del 
mandatario es palpable además con los negocios locales, como bien pudo apreciarse este jueves en 

Pachuca. 
 

LIMPIEZA 

Una vez más a lo largo de esta semana la SEPH es motivo de señalamientos debido a supuestos 
chanchullos realizados por algunos servidores públicos durante la pasada administración y que hoy, al 

destaparse con todas las evaluaciones, cobran factura a más de uno. El tema de los “aviadores”, así 
como los supuestos desvíos de recursos de la dependencia estatal todavía darán para mucho más, a la 

espera de que otros funcionarios sean llamados a rendir cuentas ante la justicia… o a ver. 

 
ACUSACIONES 

Por cierto que otro señalado es el dirigente estatal del SNTE, Sinuhé Ramírez, que “ya no siente lo duro sino 
lo tupido” con los grupos en contra que demandan cuanto antes su salida, y por si no fuera suficiente 

ahora surgen exigencias por parte de jubilados que le recordaron al líder sindical que no es la primera 
vez que los deja “colgados” al no cumplir lo que promete. El tiempo avanza para la renovación de la 

Sección XV y las presiones están a la orden del día. 
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EL ABUSADO 

Señalaron los grillitos que quien salió más que vivo es el alcalde de Mineral de la Reforma, Raúl Camacho, 

pues aprovechando un programa de recuperación de espacios públicos puso al personal de Seguridad 
Pública del ayuntamiento, o sea a parte de los pocos policías con los que cuenta, a pintar, barrer y 

“echarle una manita de gato” a varios lugares quezque para que los chavos no caigan en vicios ni 
sean parte de la delincuencia,  lo contradictorio es que mientras los polis andan en esas los delitos 

siguen su curso en la demarcación. Todo por querer “matar dos pájaros de un tiro”. 

 
(Redacción, página 02) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-“Es tiempo de corregir desaciertos diplomáticos”: Enrique Graue Wiechers, rector de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), asegura que el país vive un “momento crítico” por la relación 

con el presidente estadounidense Donald Trump y las políticas que éste ha impulsado, y considera que “para nadie 

es oculto que ha habido desaciertos” en la diplomacia mexicana, “pero es momento de componerlos, no de ver para 
atrás”. “Hemos sido sujetos de una embestida que pudimos predecir durante la campaña, pero no pudimos creer en 

ella. Estamos atravesando por un momento crítico como nación y tenemos que replantear todo lo que estamos 
haciendo. Tendremos que diversificar el comercio, fortalecer el mercado interno y no disminuir la producción. Hay 

que tomar esto como un reto, un reto para mejorar, pero sí estamos en un momento crítico”. Cuando se le 
pregunta si los mexicanos debemos unirnos en torno al presidente de México, enfatiza que debe ser en torno al 

país, puesto que “el presidente nos representa, indudablemente, cualquier presidente o partido político sería lo que 

estaría representando. Lo que le pedimos [al presidente] es que nos represente”. En el sexto piso de la Rectoría, 
Graue afirma en entrevista con EL UNIVERSAL que “llegará el momento en que el pueblo de México y nosotros, 

todos, tengamos un juicio claro de lo que tenemos que hacer con nuestras instituciones” y al hacer un balance de la 
actuación diplomática de nuestro país asegura que “para nadie es oculto que ha habido desaciertos, pero es 

momento de componerlos, no de ver para atrás”. El próximo domingo, cuando participe en la marcha del 

movimiento Vibra México, Graue se convertirá en el primer rector en 49 años que sale a la calle a participar en una 
manifestación pública. La última vez fue Javier Barros Sierra en 1968, cuando salió para defender la autonomía 

universitaria. En su oficina, a 15 meses de estar al frente de la UNAM, sentado frente al retrato de quien es 
considerado el rector fundador de la Universidad Nacional Justo Sierra, dice que en el pasado esa institución se 

estaba defendiendo a sí misma; hoy, la comunidad de la Máxima Casa de Estudios saldrá a defender a México. 
(Teresa Moreno, primera plana) 

La Jornada-Tribunal rechaza reactivar orden ejecutiva antimusulmana de Trump: El presidente Donald 

Trump sufrió una derrota ante los jueces que ha despreciado durante los últimos días, los cuales fallaron contra 
reactivar su orden ejecutiva antimusulmana. También firmó otra orden ejecutiva, en la cual declara la guerra a los 

cárteles, en tanto su nuevo procurador general reveló que no sabe cuál es la tasa delictiva en su país, y su 
consejera fue acusada de violar las reglas de conducta oficial. La noche de este jueves el panel de tres jueces del 

Tribunal Federal de Apelaciones emitió un fallo unánime en contra de reactivar la orden ejecutiva que prohíbe 

temporalmente el ingreso de ciudadanos provenientes de siete países de mayoría musulmana y congela el 
programa de ingreso de refugiados de todas partes del mundo. El asunto se limitó a si la orden permanecía 

suspendida según el fallo de un juez federal mientras tribunales inferiores continúan evaluando su legalidad. La 
decisión de esta noche fue no revertir ese fallo anterior, al cual Trump tachó de ridículo y responsabilizó a ese 

dizque juez de poner en riesgo la seguridad del país. Esta semana, Trump había cuestionado la imparcialidad y la 

capacidad mental de los jueces de apelación, asombrando a legisladores, expertos y hasta a su propio nominado a 
la Suprema Corte. Todo indica que ahora Trump llevará la disputa ante la Suprema Corte. El fallo 

cuestionó las premisas del presidente de que la prohibición se justifica por razones de seguridad nacional, 
señalando que el gobierno no presentó prueba alguna de que alguien de esos siete países haya cometido un acto 

terrorista en este país. Más aún, rechazó el argumento de la Casa Blanca de que los tribunales no tienen derecho a 

evaluar las decisiones de seguridad nacional de un presidente. Subrayaron que es incuestionable que el Poder 
Judicial federal retiene la autoridad de adjudicar retos constitucionales a las acciones ejecutivas. El trío de jueces de 

apelación rechazó la posición del gobierno de que las decisiones ejecutivas sobre política migratoria, 
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particularmente cuando son motivadas por seguridad nacional, no pueden ser evaluadas por el Poder Judicial, aun 

si éstas son potencialmente contrarias a los derechos constitucionales. Poco después de que el fallo fue emitido, 

Trump de inmediato lo descalificó como una decisión política, al continuar con su guerra contra jueces que se 
atreven enfrentar sus órdenes. Y por supuesto envió un tuit: todo en altas: nos vemos en el tribunal, la seguridad 

de nuestra nación está en juego. Se supone que se refiere a la Suprema Corte. En otra disputa relacionada con 
asuntos judiciales, Trump acusó a un senador de haber distorsionado los comentarios de su nominado a la máxima 

corte, Neil Gorsuch, quien había expresado que los ataques del presidente contra jueces eran descorazonadores. 

Sin embargo, otros presentes confirmaron que el juez sí expresó esa opinión. A pesar de su suerte con algunas de 
sus órdenes ejecutivas, Trump no ha perdido su apetito por ellas. Este jueves firmó otras tres sobre el tema del 

crimen: la primera instruye al gobierno a proceder contra los cárteles y el crimen organizado, que se ha extendido 
por la nación, amenazando la seguridad de Estados Unidos y sus ciudadanos. Acusó que además de promover el 

crimen, la corrupción, la violencia y la miseria, el narcotráfico de los cárteles ha detonado un incremento en abuso 

mortal de drogas y el incremento correspondiente en crimen violento relacionado con las drogas. Propone una 
manera integral y decisiva de desmantelar al crimen organizado. (David Brooks, página 25) 

Excélsior- Banxico sube tasa para frenar alzas; inflación no bajará de 4% reconoce: La nueva tasa de 
interés de referencia es de 6.25%, luego del aumento de 0.50 puntos porcentuales que informó el Banco de México 

(Banxico). En su anuncio de Política Monetaria, el banco central señaló ayer que en 2017 realizará los ajustes de 

política monetaria “que se requieran” para lograr que la inflación regrese al 3%, lo cual podría ocurrir hasta 2018, 
porque para el presente año calcula que el indicador no será menor a 4 por ciento. El anuncio del Banxico confirma 

la tasa de 6.25% que proyectaron los analistas financieros consultados y que este diario adelantó ayer. En su 
reporte, el instituto central reconoce que se han deteriorado los balances de riesgos para la inflación y el 

crecimiento económico. Explicó que la tendencia al alza que presentó la inflación a finales de 2016 impactó en 
enero de 2017, llegando a 4.72% por efecto de los ajustes en los precios de los energéticos, principalmente en los 

de las gasolinas. Expertos consultados sobre el actual ajuste en la política monetaria consideran que la tasa de 

interés de 6.25% podrá incentivar que las personas ahorren en activos financieros como bonos. Sin embargo,  al 
ahorrar, las personas posponen el consumo y la inversión, lo que frena la demanda agregada. Analistas advierten 

que podrán incrementarse los costos de tarjetas de crédito y en los créditos personales o de nómina. (Felipe 
Gazcón, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 
SIEMBRA SÍ…PERO DE INSIDIAS: 

Con perdón (o sin) de quienes perdieron a un hijo entre Los 43 y se dejan usar en la perversa necedad de que se 
castigue penalmente a quien hizo posible la identificación en Austria de dos de los asesinados, provoca escalofrío 

constatar la ínfima calidad moral a que se degrada el duelo.Tomás Zerón de Lucio dirigía la Agencia de 
Investigación Criminal de la PGR cuando, de madrugada y en la Seido, tuvo ante sí a uno de los presuntos autores 

de la desaparición de los normalistas, quien le contó cómo no quiso arrojar al río San Juan los restos carbonizados 

de las víctimas y dejó en la orilla las bolsas que le tocó llevar. Ante el riesgo de que se perdiera esa evidencia, el 
investigador viajó con el detenido a ese lugar y constató el dicho a plena luz, ante decenas de testigos, pero el 

agente del MP que los acompañó levantó el acta ministerial de ley al día siguiente. De aquel episodio, medular pero 
formalmente irregular del caso Iguala, se agarran los inventores del “crimen de Estado” para insinuar la calumnia 

de que la actuación policiaca encubrió una demencial, pero falsa, siembra de evidencia. 

 

(Carlos Marín, página 02) 
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Milenio-En Privado… 
 

Por un momento saldrán de las sombras:  
Mañana en Phoenix se lleva a cabo la segunda jornada del Foro Migrante que promueven Eunice Rendón, Jorge 

Castañeda, Héctor Aguilar Camín y, al final de la fila de todos, este reportero que de niño fue un migrante. El tema 
de los mexicanos en Estados Unidos, para mí, es el más importante, por ser el más frágil, en la actual agenda 

México-Estados Unidos, marcada por el odio que ha sembrado y ya cosecha Donald Trump. He escuchado que la 

prioridad es el Tratado de Libre Comercio, por encima del muro, y de todos los demás conflictos de esta vecindad. 
Y puede que tengan razón, pero ese es un tema negociable que tiene soluciones. Hay especialistas que afirman que 

México podía salir del TLC y operar el comercio exterior a partir de las reglas de la OMC y seguir creciendo. Es un 
asunto que, insisto, se puede ajustar, negociar o hasta cancelar y las necesidades harán que el comercio bilateral 

subsista sin que cueste una sola vida. Pero en el tema de la diáspora mexicana en Estados Unidos, lo que está en 

juego no es solo su bienestar, sus familias o su destino, están en riesgo miles de vidas víctimas del odio y la 
violencia exacerbados por Trump. Yo por eso saludo y me uno a este Foro Migrante, que tiene el respaldo de 

legisladores, como Armando Ríos Piter, Marcela Guerra, Zoé Robledo pero al que se deberían sumar instituciones 
como la UNAM, el gobierno federal y hasta el Presidente de la República, al que tenemos que convocar. El foro de 

mañana en Phoenix, que será un encuentro con los mexicanos indocumentados que por un momento saldrán de las 
sombras para contar sus historias, me parece un punto de partida que debería unir, ahora que se habla tanto de 

unidad, a todos los sectores del país en apoyo de esos paisanos en la orfandad, el olvido, el temor y, ahora ya, 

víctimas de la persecución. No los dejemos solos, debe ser el grito de unidad. 

Retales 
1. Bipolaridad. Es cierto que es válida, incluso necesaria, la diversidad en la unidad. Pero no entiendo que en una 

convocatoria de unidad empiece a ganar la descalificación y la división, el protagonismo. Me refiero a las dos 
marchas del domingo que, bajo el grito de unidad, han dejado ver las pequeñeces de la condición humana; 

2. Cuotas. Muy ofendidos porque un legislador estadunidense propuso gravar con dos por ciento el envío de 

remesas de los mexicanos en Estados Unidos, pidió que se grave igual las utilidades de las empresas 
estadunidenses en México. ¿Sabe ese legislador cuánto cobran de comisión las empresas que hacen esas remesas? 

Muchísimo más de ese dos por ciento y todos han guardado silencio ante ese atraco impune; y 
3. Que no. La última carta del PRD en el Estado de México, sin ser ya su militante, Alejandro Encinas, reiteró que 

se descarta como candidato para el gobierno de esa entidad, de la que ya lo fue en 1993 y en 2011. 

 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 
 

:Que la Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados, encabezada por la priista Mercedes Guillén, alista 

la convocatoria a sesionar el próximo martes para dictaminar las iniciativas en materia de seguridad interior, lo cual 
toma por sorpresa a más de uno de sus integrantes, pues el grupo de trabajo no ha sostenido una sola reunión 

desde octubre del año pasado. A propósito del marco jurídico para la coadyuvancia de las fuerzas armadas con las 
autoridades encargadas de la seguridad pública, los diputados de Movimiento Ciudadano, encabezados 

por Clemente Castañeda, se desmarcaron ipso facto de su compañero Manuel Espino, que ayer “se fue por la 

libre” y respaldó la opinión de la Comisión de Seguridad Pública a favor de la Ley de Seguridad Interior, a 
contrapelo de los acuerdos internos de su bancada. 

:Que aunque en estos momentos los cinco integrantes del Comité de Participación Ciudadana, el órgano que 

vigilará el funcionamiento del Sistema Nacional Anticorrupción encabezado por la académica Jacqueline 
Peschard, dicen que no tienen claro cuánto van a cobrar por su encargo, porque no tienen partida presupuestal 

asignada, el año pasado el Centro de Estudios de Finanzas Públicas calculó que su salario debe estar arriba de los 

253 mil pesos mensuales. A ver cómo les va en época de austeridad. 
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:Que con la llegada del gobernador Alejandro Murat a Oaxaca los expedientes contra sacerdotes acusados de 

abuso sexual a niños y jóvenes avanzan. Hoy se dará a conocer que se giró orden de aprehensión contra el 

cura CarlosFranco Pérez, quien es acusado de violar a un monaguillo en marzo del año pasado, y se prevé que 
este mes también se dicte sentencia contra Silvestre Hernández. 

:Que el jefe de Gobierno de Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, se reunirá hoy con el alcalde de 

Chicago, Rahm Emanuel, y después dará una conferencia de prensa, en momentos en que se intensifica el debate 

por los migrantes en Estados Unidos y en que el veto de Donald Trump ya fue bateado también por una segunda 
instancia judicial. Se prevé que anuncien acuerdos en favor de la nutrida comunidad mexicana en la ciudad de los 
vientos. 

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Reforma fiscal: 

Una parte del programa de Donald Trump podría tener tanto éxito que borraría muchos de los problemas de su 
gobierno y quizá garantizaría su reelección. Es la propuesta para una reforma fiscal de fondo. Estados Unidos tiene, 

como México, un pésimo sistema fiscal. El impuesto a las empresas es, nominalmente, uno de los más altos del 

mundo y además se aplica a los ingresos globales, pero tiene tal cantidad de deducciones, excepciones y recovecos 
que ha permitido que alguien como Trump no pague impuestos por años o décadas. La tasa máxima del impuesto 

federal sobre la renta para empresas en Estados Unidos es de 35 por ciento, pero la mayoría de los estados cobra 
también un gravamen que puede alcanzar hasta 9.99 por ciento. Cuando se suma todo, según la consultora KPMG, 

la tasa promedio es de 40 por ciento. Es una cifra muy alta. Japón cobra 30.86 por ciento, México 30, Alemania 
29.7, España y China 25, Corea del sur 24.2, Suecia 22, el Reino Unido 20, Suiza 17.92, Irlanda y Liechtenstein 

12.5. Incluso Francia registra una tasa corporativa de 33.33 por ciento (KPMG). Como Estados Unidos cobra 

impuesto a los ingresos globales, una compañía, después de pagar 20 por ciento en, digamos, el Reino Unido, 
tendría que cubrir un 20 por ciento adicional, pero sólo al repatriar sus utilidades.  No hay que ser muy brillantes 

para entender que las empresas estadunidenses tienen un enorme incentivo para no repatriar capitales. Por eso en 
septiembre de 2016 las corporaciones de ese país tenían 2.5 billones (en español, millones de millones) de dólares 

acumulados en el extranjero, lo cual representa 14 por ciento del producto interno bruto estadunidense (Capital 

Economics, CNBC). Para propósitos de comparación, todo el PIB mexicano en 2015 fue de sólo 1.1 billones de 
dólares (worldbank.org). Las empresas no repatrían el dinero por el costo fiscal. Mientras lo mantienen en el 

exterior es parte de su activo y lo pueden usar como colateral para créditos. Si lo ingresaran a Estado Unidos, 
generaría una pérdida contable castigada por los mercados. No se trataría siquiera de una repatriación, ya que es 

dinero ganado en el extranjero. Una reducción del impuesto a niveles más competitivos, por ejemplo, al 22 por 

ciento de Suecia, generaría un enorme incentivo para invertir en el mercado más grande del mundo, Estados 
Unidos. Trump propone recortarlo a 15 por ciento, "lo que llevaría nuestra tasa de una de las peores a una de las 

mejores". Trump afirma que su propuesta es fiscalmente neutra, o sea, que no generaría por sí sola más o menos 
ingreso gubernamental. Los analistas del Tax Policy Center afirman que provocaría un enorme déficit de 

presupuesto, pero si la reducción de la tasa máxima se acompaña de la eliminación de tratos preferenciales y 
deducciones indebidas el resultado sí podría ser neutro. La OCDE calcula que las empresas estadunidenses pagan 

realmente un impuesto promedio de 13.5 por ciento después de todas las deducciones y excepciones. El sistema de 

Trump evitaría que empresarios abusivos como Trump no pagaran impuestos. La razón por la cual las bolsas de 
Estados Unidos han subido desde la elección de Trump, pese a las peligrosas locuras del presidente, es esta 

propuesta fiscal. Si realmente se aplica, y se aplica bien, generaría una avalancha de inversiones que convertiría a 
Trump en un héroe para millones de estadounidenses, sin importar todos sus abusos. 

 En México 

Si queremos un México más fuerte, deberíamos también reducir el impuesto a las empresas. A nuestra tasa de 30 

por ciento hay que sumar un reparto de utilidades de 10 por ciento. Alemania, Canadá, Dinamarca y Suecia han 
bajado su impuesto corporativo en los últimos años con buenos resultados.    (Sergio Sarmiento, página 17) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

El ex jefe de la PGR que ama los Porsche 
Ahora actúa como un próspero abogado penalista y está bajo la lupa de la Procuraduría General de la República por 

una supuesta transferencia de cuatro millones de pesos en el expediente del ex gobernador de Sonora, Guillermo 
Padrés, actualmente preso bajo los cargos de lavado de dinero. El ex procurador general de la República Antonio 

Lozano Gracia es también el abogado de don Guillermo y es un hombre de gustos caros, al menos eso demuestra 

en los automóviles Porsche que utiliza en la Ciudad de México, nos hacen notar. ¿Cuáles son los datos? El 10 de 
noviembre de 2016, don Antonio trasladó a Padrés al Reclusorio Oriente en una camioneta Porsche Cayenne, cuyo 

precio puede oscilar entre un millón y 2.6 millones de pesos. Pero cuando viaja ligero, Lozano Gracia se traslada en 
un Porsche Panamera que tiene un costo aproximado de un millón 800 mil pesos. No cabe duda, nos comentan, 

que litigar en los juzgados penales deja buenas ganancias. 

 
Los Pinos y los presidenciables 

Ayer le comentamos sobre los muy interesantes datos que arrojó una encuesta privada de la Presidencia de la 
República sobre el proceso electoral 2018, que fue levantada del 6 al 8 de enero pasados. El documento da cuenta 

de quiénes dentro de sus partidos encabezan las preferencias para ser candidatos a la Presidencia de la República. 
Los militantes y simpatizantes priístas ven al secretario de Gobernación Miguel Osorio Chong, con 18.65% de las 

preferencias, como el más viable; en segundo lugar, con 12.70%, está el gobernador del Estado de México, Eruviel 

Ávila. En el PAN la ventaja la tiene Margarita Zavala, con 26.47%, y en segundo lugar, registrando un ascenso 
constante, está el presidente del partido, Ricardo Anaya, con 17.71%. En el PRD la lista la encabeza el jefe de 

gobierno de la CDMX, Miguel Ángel Mancera, quien aunque no pertenece al partido cuenta con una aprobación de 
37.48%; el segundo puesto es para el gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, quien suma 16.21%. Mientras, 

AMLO cabalga solo sobre Morena. A más de un año de distancia de los comicios esta es la fotografía que se tiene 

en Los Pinos del proceso electoral de 2108. 
 

El comisionado impuntual 
Nos dicen que el miércoles en el Senado, durante la comparecencia de la presidenta del Instituto Nacional de 

Acceso a la Información, Ximena Puente, al inicio sólo estaban presentes cinco de sus compañeros, quienes 
entraron al salón de sesiones con ella. Lo que causó extrañeza fue la ausencia del comisionado Joel Salas, quien 

ingresó cinco minutos tarde. De entrada, su dilación hizo que el presidente del Senado, Pablo Escudero (PVEM) no 

lo mencionara. Pero lo más curioso, nos dicen, es que Salas se demoró conversando entre pasillos con Estefanía 
Ceballos, asesora de la senadora Martha Tagle, quien después fue la primera en replicar a Ximena Puente sobre las 

deficiencias de la Plataforma Nacional de Transparencia. Nos hacen la pregunta: ¿habrá valido la pena el retraso del 
comisionado Salas? Porque a varios de los senadores, nos comentan, les molestó su ingreso tardío. 

 

La suerte del Galileo 
Nos dicen que el panista Leopoldo Domínguez no fue el único decepcionado al no ser designado como candidato a 

gobernador de Nayarit por la alianza PAN-PRD. Aseguran que quien también está agüitado es el perredista 
Guadalupe Acosta Naranjo. Nos comentan que al Galileo mayor no lo calienta ni el sol porque Domínguez, que era 

su “gallo”, no ganó la interna del PAN. Ahora, nos hacen ver, la pelea será por la candidatura en Tepic, donde la 

esposa de Acosta Naranjo, la legisladora perredista Sonia Ibarra, está apuntada y tiene ventaja por la paridad de 
género. Así que por cuestión de equidad y de probabilidades, don Guadalupe considera que no puede volver a 

perder. Es lo bueno de tener dos partidos para apostar; así, si le falla el PAN, siempre tendrá al PRD. 
 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

ALGUNOS cuadros del priismo están inquietos con el nombramiento de Mario Zamora Gastélum, como director de 
Financiera Rural. EL MOTIVO es que el año pasado, como coordinador de delegaciones de Sedesol, el priista fue 

acusado de operar en favor del PAN en Sinaloa. En realidad lo que hubo fueron unas grabaciones en que se le 

escuchaba dando “sugerencias” a sus amigos panistas en plena contienda electoral. DE HECHO, su jefe en aquel 
entonces, José Antonio Meade, salió en su defensa y explicó que al hacer esos comentarios no era un día laborable, 

por lo que no había nada de qué acusarlo. Pese a esto, el PRI pidió que se le investigara por posible delito electoral. 
Y AHORA que Meade nombró a Zamora al frente de Financiera Rural, los mismos tricolores que se escandalizaron el 

año pasado están levantando banderas rojas, pues tienen miedo de que les juegue las contras, especialmente en 
Coahuila, Nayarit y el Estado de México, donde habrá elecciones para gobernador. 

POR tercera vez en un mes, el jalisciense Aristóteles Sandoval se saltó las trancas y esta dando de qué hablar. 
Primero fue su propuesta de reducir el dinero que reciben los partidos. Después su oposición al gasolinazo y ahora 

le abrió la puerta a los paisanos en Estados Unidos. EN UNA carta abierta que publicó en Político Magazine, el 
gobernador priista los invita a que se regresen a Jalisco a trabajar en la industria electrónica, de tecnología e 

innovación. Inclusive invita a empleados de alto nivel a que volteen al llamado “Silicon Valley de Latinoamérica”. 
SANDOVAL ha insistido en que no tiene aspiraciones hacia el 2018, pero es claro que se está moviendo y que algo 

trae entre manos. 

HAY dos asuntos a los que se les debe poner mucha atención este fin de semana en Estados Unidos. Uno es la 

nueva parodia que haga Saturday Night Live de Donald Trump y su equipo; y, dos, la gira que iniciará el domingo 
Andrés Manuel López Obrador. COMO nunca antes, las élites políticas norteamericanas están entre curiosas e 

intrigadas por conocer de cerca a ese “izquierdista” del que tanto les han hablado y que, a algunos allá, comienza a 
poner nerviosos por ir puntero en las encuestas. HABRÁ que ver si al estar en Los Ángeles, AMLO mantiene ese 

nuevo estado zen de amor y paz que anda pregonando, o si, por el contrario, decide subirse al ring con el 

mismísimo Donald Trump. Ya ven que casi ni se le da echar pleito. 

 
(Redacción, página 10) 
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